



「人にやさしく自分に強く」

梅若だより

墨田区立 梅若小学校

校長 安藤 芳典

令和7年10月27日

学校だより | 1月号

今だけ金だけ自分だけ

校長 安藤 芳典

優しくかぐわしい秋の香り、金木犀が街中の至る所で漂っていました。例年より2週間ほど遅い開花だと思います。今年の夏の暑さは秋の植物まで影響しています。ようやく訪れた短い秋を子供たちと一緒に大切に過ごしたいものです。11月は音楽会があります。ぜひご来校いただき、ご鑑賞ください。

ところで最近「今だけ、金だけ、自分だけ」という言葉をラジオで聞きました。現代の世相を反映している言葉だそうです。確かにこの言葉に裏打ちされるような事件や出来事が多いことは実感できます。「今だけ」未来や将来を深く考えずにその場限りと思えることは、ずいぶんあります。特に環境問題や気候変動問題は待ったなしの状況ですが、一人一人の行動は未来を考えたものではないことが多いと思います。また、「金だけ」は特に強く感じます。オンラインカジノ、強盗事件、課金ゲームに絡んだ犯罪など、目に余るものがあります。法律やルールなどを守らない「自分だけ」も大変気になります。

では学校現場ではどうでしょうか。「今だけ、自分だけ」については、幼児期から幼少期にかけての発達段階においては、自分を中心に周囲を意識し始めるために、自分だけしか見えないことは当然のことです。学校教育は自分と他人との関わりを円滑にする人間関係を養うことができる指導をしています。またこの時期は、今だけしか見えずに見通しや将来への展望がきかない年齢でもあります。荒唐無稽な夢や将来像を根拠を伴わずに口走ることが多いのもこの時期です。ですから「今だけ、自分だけ」は小学生にとっては当たり前のことであり、それを「未来へと、周囲とともに」へ変換させていくのが学校教育だと思っています。

一つ心配なのが、「金だけ」です。幼少期は成長に伴って金銭感覚を身につけていますが、インターネット環境の発展とともに、比較的容易に大きな金額に触れることができるようになっています。ゲームの課金では知らぬ間に100万円単位まで膨らんでしまったとか、オンラインカジノにめり込んで多額の借金をしてしまった少年の話だとか枚挙に暇がありません。楽してもうけたいという押金主義的な世相を子供たちも敏感に感じているのかもしれません。金融教育の必要性も感じます。

「今だけ、金だけ、自分だけ」は、子供たちにとって自らを成長させる大切な観点であると私は考えています。「今だけ」今が大切です。今日を粗末に扱わない、当たり前の一瞬でも全力を尽くす。今だけしかできないことがたくさんあります。今の積み重ねが将来を作ります。だから今を精一杯充実させて欲しいものです。今日習ったことは今日覚える。昨日より今日できるようになった。今日という時間は今しかないのです。

「金」はもちろん大切なものです。大切なお金をどうしたらたくさん稼ぐことができるのか、そのためにどんな努力をすれば良いのか。自らの力を養い、世の中の役に立つ稼ぎ手になって欲しいと思います。

「自分だけ」自分のために生きる。自分を大切にすることがすなわち他人も大切にする心を養います。勉強も役割も全て自分のためになり、自分を成長させてくれます。成長した自分は自分だけでなく、人のために役立つことができるようになるでしょう。自分は他人に変わることのできない尊い存在なのです。

「今だけ、金だけ、自分だけ」の言葉を否定的に受け止めるのではなく、「を大切に」に置き換えて「今を大切に、金を大切に、自分を大切に」を表した言葉とすることによって、明るく豊かな世相としたいものです。

11月の生活目標 はげまし合い、助け合おう



各学年より



1年生

1年生としての前期が終わりました。子供たちは、前期の間にたくさんのこと学び、大きく成長しました。できことが増え、自信をもって生活する姿がみられます。後期も更に成長していけるよう、全力でサポートしていきます。引き続き、よろしくお願ひいたします。

算数「どちらがおおい」の学習では、実際に水を使って実験をしながら学習をすすめました。



※音楽会の衣装について

- 上→白のTシャツ
- 下→黒、紺、グレーなどのズボンまたはスカート
- ※白のTシャツの上に教材費で購入予定の衣装、帽子を着用します。

2年生

10月7日（火）にギャラクシティへ生活科見学に行きました。サイエンスショーでは、空気を使った実験に「すごい！」、「どうして？」、「私もやってみたい！」と興味津々の子供たちの姿が見られました。プラネタリウムでは夜空の星座や竹取物語のお話を楽しみながら、天体への関心を高めることができました。

電車での過ごし方や町の歩き方など、安全に気を付けながら、マナーを守って見学を楽しむ姿に成長を感じる一日となりました。

当日は、持ち物やお弁当の準備等、ご協力いただきありがとうございました。



3年生

9月26日（金）に社会科見学に行ってきました。「都立皮革技術センター」では革加工の様子を見学し、「産業・教育資料室きねがわ」では革細工を体験し、オリジナルの革のしおりを作りました。「すみだ郷土文化資料館」では、ワークブックを使い、すみだの歴史と昔の道具について学習しました。総合や社会科の学習につなげていきたいと思います。



※音楽会衣装のお願い

11月14日（金）15日（土）の音楽会では、次の衣装の準備をお願いします。

- 黒のTシャツ（柄が入っていても大丈夫です。）
- 黒のズボンまたはスカート
- 黒または紺の靴下

ご協力よろしくお願ひいたします。

4年生

10月3日（金）に、社会科見学で中央防波堤埋立処分場とガスの科学館に行きました。社会科の学習で学んだごみの処理の仕方や、都市ガスへの理解を深めました。

10月17日（金）には、ブラインドサッカーの選手を迎えて、ブラインドサッカー体験に挑戦しました。シャカシャカと音が鳴る「耳で見る」ボールを使って、友達と協力することやコミュニケーションを積極的にとる楽しさ、大切さを学びました。

11月21日（金）3時間目、4時間目に東京アクアティクスセンターにてデフリンピック（水泳競技）の観戦を予定しています。バスで移動し、給食までには学校に戻りますので、お弁当や特別な持ち物を用意いただく必要はありません。

※音楽会衣装のお願い

11月14日（金）15日（土）の音楽会では、次の衣装の準備をお願いします。

- 白っぽい色の上着
- 黒のズボンまたはスカート

ご協力をお願いいたします。

5年生

10月24日(金)に就学時健康診断がありました。1組は感染症の関係でお手伝いできませんでしたが、5年生は未就学児童の誘導や健診のお手伝い等を緊張しながらも丁寧に行うことができ、大変頼もしかったです。6年生ではなく5年生が担当した理由は来年度6年生になった時、今回健診を受けた子が新1年生で入学してくるからです。そのため今回の就学時健康診断は5年生の子供たちにとって、来年度に向けた大変重要なものでした。子供たちが頑張っている様子を後日学校HPにアップします。ぜひご覧ください。

【11月14日(金)・15日(土)音楽会の衣装について】

5年生の音楽会の衣装は下記の通りになりますのでご準備ください。

- ・上・・・襟つき白シャツ
- ・下・・・黒色のズボン、もしくはスカート

6年生

10月17日(金)に薬物乱用防止教室を実施しました。近年、危険ドラッグや覚醒剤等の使用による薬物乱用が大きな社会問題となり、低年齢化や潜在化が指摘されています。有害な薬物は子供たちの生活の身近なところに存在すること、特にSNS等の発達によって年代関わらず、中学生までもが手を出す時代になってきてしまっていることを知りました。今日の学習を通して、子供たちが薬物乱用に対して「ダメ、ぜったい。」の意識をもって自分の身は自分自身で守ることの大切さを学びました。

【音楽会衣装について】

11月14日(金)15日(土)の音楽会では、次の衣装の準備をお願いします。

- ・学年Tシャツ
 - ・黒のズボンまたはスカート
- ※スカートの場合は白、黒、または紺色の靴下



うめわかニュース！



うめわかまつり

特別活動部

10月1日(水)にうめわかまつりを行いました。6年生を中心にたてわり班ごとにお店の計画を立て、当日に向けて準備をしました。学校中にたくさんのお店が並び、店番をする子供たちも、お店を回る子供たちも生き生きと活動していました。



読書月間

図書担当

10月は読書月間でした。朝読書や図書委員会による図書集会、読書スタンプラリーの企画、校長先生や先生方による読み聞かせなどの取組を行いました。

読書スタンプラリーにはたくさんの児童が参加する姿が見られ、図書室に来る児童も増えました。先生方の読み聞かせでは大人も子供も笑顔になれる温かい時間を過ごすことができました。

読書月間をきっかけに子供たちがたくさんの本と出会えると嬉しいです。



< 11月行事予定 > ①=学年

	行 事	放課後遊び	放課後学習	SC
1 (土)	東京都教育の日			
2 (日)				
3 (月)	文化の日			
4 (火)	安全指導		補	
5 (水)	4時間授業		○	
6 (木)	月曜時程・月曜時間割 音楽会係児童打ち合わせ⑥			
7 (金)	B時程		○	
8 (土)				
9 (日)				
10 (月)			○	
11 (火)	連合音楽会⑥		補	
12 (水)	音楽会係児童打ち合わせ⑥			
13 (木)	音楽会リハーサル 音楽会前日準備⑥			
14 (金)	音楽会(児童鑑賞日)			
15 (土)	音楽会(保護者鑑賞日) 給食あり 5時間授業			
16 (日)				
17 (月)	振替休業日			
18 (火)			補	
19 (水)	i-check第2回実施		○	
20 (木)	委員会活動⑤⑥ 持久走練習始(中休み・12月5日まで)	○	チャ	
21 (金)	避難訓練 デブリック観察④		○	
22 (土)				
23 (日)	勤労感謝の日			
24 (月)	振替休日			

	行 事	放課後遊び	放課後学習	SC
25 (火)				補 ○
26 (水)	6時間授業④⑤⑥ クラブ活動④⑤⑥			
27 (木)	4時間授業(4-2のみ5時間) 交通安全教室⑥			
28 (金)	社会科見学⑤			
29 (土)				
30 (日)				

< 12月の主な行事予定 >

	行 事
1 (月)	5時間授業 個人面談 安全指導
2 (火)	5時間授業 個人面談
3 (水)	5時間授業 個人面談
5 (金)	5時間授業 個人面談
6 (土)	土曜授業 持久走大会
8 (月)	5時間授業 個人面談
9 (火)	オーケストラ鑑賞教室⑤⑥ ブラッシング指導④
10 (水)	4時間授業
11 (木)	避難訓練 クラブ活動④⑤⑥
16 (火)	社会科見学⑥
18 (木)	委員会活動⑤⑥
19 (金)	セーフティ教室
22 (月)	ワクワク音楽道③④
25 (木)	3時間授業 給食なし
26 (金)	冬季休業日始

※放課後学習教室欄…(補)補習教室、(チャ)チャレンジ教室

全体のお知らせ

● 11月は「梅若小ありがとう月間」

学校で様々な取組をして感謝の気持ちを高めます。ご家庭でも「ありがとう」や「ごめんなさい」などの言動を、いつも以上に心掛けていただけると幸いです。

●体力向上の取り組みについて

11月下旬から体力向上の取り組みとして、持久走練習が始まります。ご家庭におきましては、体調管理と励ましの声掛けをお願いいたします。詳細は別途お知らせいたします。

●音楽会について

11月14日(金)、15日(土)は音楽会です。「思いをこめて奏でよう わたしたちの音楽」をテーマに、どの学年の子供たちも一生懸命に練習に取り組んでいます。ぜひ、ご鑑賞ください。

日程: 11月14日(金)児童鑑賞日 15日(土)保護者鑑賞日

3年 9:05頃～ **1年** 9:20頃～ **5年** 9:35頃～
4年 10:10頃～ **2年** 10:25頃～ **6年** 10:40頃～

※詳しくは、先日配布されました、「音楽会のお知らせ」をご覧ください。